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CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL 

DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de julho do ano de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, na 1 

Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e 2 

Extensão – CONSEPE da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a 3 

presidência do Reitor José de Arimatea de Matos. Estiveram presentes os Pró-Reitores: 4 

Odacir Almeida Neves, Augusto Carlos Pavão e Subênia Karine de Medeiros; os Chefes 5 

de Departamentos: Ana Lúcia Brenner Barreto Miranda, Marcelo José Pedrosa Pinheiro, 6 

Rodrigo Nogueira de Codes, Rafael Castelo Guedes Martins, Magnus José Barros 7 

Gonzaga e José Torres Filho; os Coordenadores de cursos de graduação: Judson da Cruz 8 

Gurgel, Elizângela Cabral dos Santos, Leonardo Augusto Casillo, Alexsandro Gonçalves 9 

da Silva Prado, Paulo Gabriel Gadelha Queiroz, José Albenes Bezerra Júnior, Luiz 10 

Gomes da Silva Filho, Rodrigo César Santiago, Joana Karolyni Cabral Peixoto, Rejane 11 

Taveres Botrel, Manoel Quirino da Silva Júnior, Wirton Peixoto Costa, Liz Carolina da 12 

Silva Lagos Cortes Assis, Priscila da Cunha Jácome, Fernando Neres de Oliveira, Luís 13 

Henrique Gonçalves Costa, Dorgival Albertino da Silva Júnior, Isabelle Pinheiro 14 

Fagundes, Eduardo Raimundo Dias Nunes, Ricardo Paulo Fonseca Melo, Josy Eliziane 15 

Torres Ramos, Rogério de Jesus Santos, Rodrigo Soares Semente, Nathalee Cavalcanti 16 

de Almeida; os Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto sensu: Francisco Milton 17 

Mendes, Yákara Vasconcelos Pereira Leite, Geovani Pereira Barbosa, Daniel Valadão 18 

Silva e Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale; os Representantes Discentes: Hérick 19 

Claudino Mendes, Jéssica Alves da Silva e Jorge Augusto Paulino da Silva; e o Diretor 20 

substituto da Divisão do Registro Escolar Daironne Kadídio Martins Holanda Rosário. 21 

Conselheiros com faltas justificadas: Vicente de Lima Neto e Vitória Jéssica Alves dos Santos.   22 

PAUTA: Primeiro ponto: Discussão e aprovação das atas das seguintes reuniões: Quarta 23 

Reunião Ordinária de dois mil e dezesseis, Terceira Reunião Extraordinária de dois mil e 24 

dezesseis; Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre revalidação do diploma 25 

estrangeiro de David Alexander Vasquez Paredes; Terceiro ponto: Apreciação e deliberação 26 

sobre a criação de disciplinas do Programa de Pós-Graduação em Ensino – POSENSINO, 27 

conforme Memorando Número noventa de dois mil e dezesseis – PROPPG; Quarto ponto: 28 

Outras ocorrências. Tendo constatado quórum legal, o Presidente do Conselho José de 29 

Arimatea de Matos declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em 30 

discussão. O Conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo relatou que a coordenação do curso 31 

de Bacharelado em Ciência e Tecnologia, do Campus de Pau dos Ferros, propôs inclusão do 32 

processo do discente José Edielson do Rego, que tratava do pedido de modificação de nota no 33 
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Sistema Integrado de gestão de Atividades Acadêmicas - SIGAA. A proposta foi aprovada por 34 

quarenta e um votos favoráveis, dois contrários e nenhuma abstenção. O Conselheiro Rafael 35 

Castelo Guedes Martins propôs, de acordo com decisão do Departamento de Ciências Exatas 36 

e Naturais - DCEN, que o segundo ponto de pauta fosse retirado. O Conselheiro Rodrigo 37 

Nogueira de Codes propôs que o segundo ponto fosse retirado da pauta por falta de 38 

documentação suficiente para análise. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos 39 

ressalvou que os processos de revalidação de diploma normalmente não são inseridos 40 

integralmente na pasta, por sua extensão demasiada. No entanto, é sempre informado que os 41 

processos estão disponíveis à consulta pelos Conselheiros na Secretaria dos Órgãos 42 

Colegiados. A proposta dos Conselheiros Rafael Castelo Guedes Martins e Rodrigo Nogueira 43 

de Codes foi aprovada por treze votos favoráveis, seis contrários e vinte e quatro abstenções. 44 

O Conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes questionou se a redação do terceiro ponto da 45 

pauta estaria correta e indagou se as disciplinas do Programa de Pós-Graduação em Ensino – 46 

POSENSINO seriam criadas ou já existiam. O Presidente do Conselho José de Arimatea de 47 

Matos explicou que quando o Curso foi criado, as disciplinas já o integravam e, em seguida, 48 

deliberou pela seguinte redação para o terceiro ponto da pauta: “Apreciação e deliberação de 49 

Disciplinas do Programa de Pós-Graduação em Ensino – POSENSINO, conforme Memorando 50 

número noventa de dois mil e dezesseis, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - 51 

PROPPG”. O Conselho aprovou a pauta com as seguintes alterações: o segundo ponto da 52 

pauta foi retirado; o terceiro ponto passou a ser o segundo ponto; e o ponto de pauta proposto 53 

pelo Conselheiro Ricardo Paulo Fonseca Melo tornou-se o terceiro. O Presidente do Conselho 54 

José de Arimatea de Matos realizou a leitura das justificativas dos discentes. A justificativa de 55 

ausência da discente Vitória Jéssica Alves dos Santos foi aprovada por oito votos favoráveis, 56 

dois contrários e trinta e três abstenções. A justificativa de ausência do discente Pedro Victor 57 

Morais Batista não foi aprovada e obteve vinte e cinco votos contrários, dezoito abstenções e 58 

nenhum voto favorável.  PRIMEIRO PONTO. O ponto não gerou discussão. A ata da Terceira 59 

Reunião Extraordinária de dois mil e dezesseis foi votada e aprovada por trinta e sete votos 60 

favoráveis e seis abstenções. A ata da Quarta Reunião Ordinária de dois mil e dezesseis foi 61 

votada e aprovada por trinta e cinco votos favoráveis e cinco abstenções. SEGUNDO PONTO. 62 

A Conselheira Jéssica Alves da Silva verificou que na disciplina de “Multiletramentos, Novas 63 

Tecnologias e Ensino” não constava o tópico de avaliação e questionou o motivo dessa 64 

ausência. O Conselheiro Francisco Milton Mendes Neto relatou não saber o motivo, pois não 65 

estava totalmente inteirado do assunto, mas apoiava que o tópico citado pela Conselheira 66 

Jéssica Alves da Silva fosse inserido. O Conselheiro Rafael Castelo Guedes Martins disse 67 

que esse poderia ter sido apenas um equívoco na digitação do documento, no entanto a 68 

disciplina poderia ser aprovada, desde que condicionada a um pequeno ajuste nas referências. 69 

Por fim, o ponto foi votado e aprovado por trinta e nove votos favoráveis e quatro abstenções. 70 
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TERCEIRO PONTO.  O Conselheiro Ricardo Henrique de Lima justificou que esse processo 71 

teve início com o pedido de recorreção de prova do discente, que alegava ter compreendido a 72 

nota de sua prova como sendo três vírgula oito. No entanto, o docente da disciplina alegou que 73 

a nota havia sido três vírgula cinco. Dessa forma, após abrir o processo sobre o assunto, a 74 

Coordenação do curso de Bacharelado em Ciência e Tecnologia, do Campus Pau dos Ferros, 75 

entendeu que caberia ao CONSEPE a resolução do pedido. Após discussões acerca do 76 

assunto, o Conselho propôs que o processo deveria retornar ao Campus de origem para que 77 

fosse formada uma comissão no intuito de avaliar novamente a prova e atribuir-lhe nota. A 78 

proposta foi aprovada por trinta e seis votos favoráveis e sete abstenções. QUINTO PONTO. O 79 

Conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes relatou que nesse semestre, no Curso de 80 

Engenharia Civil, quatorze vagas foram destinadas ao Campus de Mossoró e sete para os 81 

demais Campi. Disse que existiam discentes com notas bastante elevadas que não haviam 82 

sido contemplados com a vaga. O Conselheiro Augusto Carlos Pavão prestou informações 83 

acerca dos Cursos. O Presidente José de Arimatea de Matos parabenizou o Coordenador do 84 

Curso de Direito pelo primeiro lugar do curso no exame da Ordem dos Advogados do Brasil - 85 

OAB e também parabenizou o Curso de Mestrado em Cognição, Instituições e Tecnologias 86 

pelo conceito quatro na avaliação da Comissão de Aperfeiçoamento de Pessoal do Nível 87 

Superior – CAPES. Nada mais havendo a discutir, o Presidente do Conselho, José de 88 

Arimatea de Matos agradeceu a presença de todos os Conselheiros e deu por encerrada a 89 

reunião. E eu, Cibelle dos Santos Carlos, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a 90 

presente Ata, que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia dezessete de 91 

novembro de dois mil e dezesseis, segue assinada pelo Presidente do CONSEPE, pelos 92 

demais Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 93 
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José de Arimatea de Matos _______________________________________________________________  95 
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